

— Publicación Anarco Feminista por la Liberación total —

La Zarzamora

N° 8 · FECHA: JUNIO. 2024 · TERRITORIO OCUPADO POR EL ESTADO DE \$HILE · LAZARZAMORA.CL

ARGENTINA: BRUTAL ATAQUE DE ODIOS deja a 3 lesbianas muertas y una en recuperación



COMPAÑERA PATY RODRIGUEZ SALE DE LA CARCEL CON LIBERTAD VIGILADA

REFLEXIONES

SOBRE ANTICARCELARISMO Y PRISION DESDE UNA PERSPECTIVA ANARCO FEMINISTA.

1 AÑO SIN RENNATTA



LA LIBERACIÓN DE BRITCHES Y EL NUEVO AUGE DE LA EXPERIMENTACIÓN EN PRIMATES DESDE EL COVID



MEMORIA Y ACCIÓN 2^a PARTE DE LA ENTREVISTA A MARCELA RODRÍGUEZ, ex Combatiente de las Fuerzas Rebeldes Lautaro.

NIÑECES TRAS LAS JAULAS.
EL ORIGEN Y CONSECUENCIA DE LOS HOGARES EN CHILE

· ¿Cómo hacer tu propia pasta dental?

Argentina: Brutal ataque de odio deja 3 lesbianas muertas y una en recuperación

Fue el pasado 5 de mayo a las 23:30 hrs. en Barracas (Argentina) que el lesbicida Justo Fernando Barrientos de 67 años, ejecuta amenazas lesbo odiantes en contra de sus vecinas: Pamela Cobbas y su pareja Mercedes Roxana Figueroa, quienes compartían pieza con Andrea Amarante y Sofia Castro Riglos, otra pareja de lesbianas que se encontraba viviendo temporalmente junto a ellas en el hotel/hospedaje de Barracas. Aquella noche el agresor, abre la puerta de la habitación, arroja combustible, y lanza un explosivo casero dentro mientras dormían, prendiéndoles fuego. Tras el ataque, las cuatro lesbianas fueron hospitalizadas. Pamela y Mercedes fallecieron durante las horas posteriores al ataque en el Instituto del Quemado. Andrea -quien resistía con el 75% de su cuerpo afectado- fallece el domingo 12 de mayo. Sofia, la cuarta víctima de la masacre, -quien se encuentra con vida y fuera de riesgo vital- quedó internada con quemaduras en su rostro y manos.

LAS MATARON POR SER LESBIANAS

Vecinxs del hotel mencionan que Pamela de 52 años (fallecida pocas horas después del ataque), vendía cosmética y golosinas, vivía abiertamente su lesbianismo y visibilizaba en sus redes sociales las luchas de las diversidades sexuales. Vivía junto a Roxana también de 52 años y ambas «se desenvolvían como podían vendiendo una que otra cosita».

Andrea, la tercera en fallecer, tenía 43 años, era sobreviviente de la masacre en el local República de Cromañón (concierto de la banda Callejeros en el que se produjo un gran incendio en el 2004, con 194 muertes y 1400 heridos). La Coordinadora Cromañón a través de un comunicado denunció tras el ataque que Andrea nunca llegó a ser beneficiaria del «Programa de Salud de víctimas de Cromañón» ni de ninguna ayuda posterior a la masacre. También enfatizaron en que Andrea había vivido parte de su vida en la calle, habitando la pobreza y precarización, lo que inevitablemente le expuso aún más a la violencia estructural.

El lesbicida, según denuncian vecinos, expresaba abiertamente su «molestia porque eran lesbianas». Veces anteriores, ya había hostigado y violentado a un hombre gay, que terminó yéndose del hospedaje. Así mismo, el lesbicida ya les había agredido verbalmente en ocasiones anteriores con insultos lesbo odicos, gordo odiantes y amenazas de muerte. Al momento del repudiable crimen de odio, este hombre, además de prenderles fuego las golpea y empuja nuevamente al fuego, impidiéndoles la huida. Sofia, hoy, es la única sobreviviente a la brutal masacre lesbodebodante en Barracas y necesita de la mayor ayuda posible para poder sanar, reconstruirse y armar un nuevo lugar donde vivir.

Según organizaciones y activistas de las diversidades sexuales y/o de género desde puelmapu, plantean que existen varias aristas, cruces y preocupaciones en este horrible y brutal crimen y triple lesbicidio. Por nombrar algunas, la clase/pobreza/precarización en que se encuentran los cuerpos excluidos del sistema y de sus familias; el silencio y la banalización del tema en los medios de comunicación (como también ocurre con la masacre en palestina deberían ser revuelo y escándalo mundial) además de las consecuencias del fortalecimiento de los discursos de odio a través del actual gobierno de Javier Milei, conservador de la ultra derecha neoliberal, abiertamente odiente de las diversidades. En el transcurso de su

presidencia se han incrementado en un 10% los crímenes de odio hacia mujeres, diversidades sexuales y de género, con respecto al año anterior.

El Estado históricamente ha denigrado y desechado a los cuerpos que no reproducen la heterosexualidad, sea progre o fascista como el actual gobierno de Argentina, que centra sus objetivos en fortalecer el capitalismo extremo, la heterosexualidad obligatoria y la heteronorma, poniendo a las mujeres y a todas las personas que integran el colectivo lgbtiq+ en riesgo y amenaza. A simple vista se ve como el conservadurismo y los fundamentalismos religiosos vuelven a aparecer, luego de años de lucha y resistencia de grupos marginados, como en el caso de los cuerpos lésbicos, de las mujeres y diversidades sexuales. En este caso, el cuerpo lesbiano queda completamente invisibilizado y categorizado en la escala más baja de la sociedad por los discursos patriarcales machistas y retrógrados, que le califican de «irracionales», enfermxs o «engendras» como les nombró el agresor, dejándoles fuera de la humanidad y de cualquier posibilidad de vivir vidas plenas. Ante este terrible lesbicidio cientos de colectividades, individualidades y organizaciones de diversos territorios se han manifestado para visibilizar la masacre, denunciando la complicidad del Estado con la violencia patriarcal.

A nombrarnos, que las lesbianas y lesbianas existen, que detrás de cada vida hay sueños, hijxs, proyectos, amores, tristezas. Es necesario mantenernos organizadas, organizar nuestra autodefensa, expresades, acuerpades, encontrarnos a ritualizar tanto la muerte como también la vida, compartirnos posibilidades de subsistencia, coordinarnos ante la precarización de nuestras vidas sin mendigarle al Estado. A seguir sacando la voz por las, les y los que ya no están.

Para solidarizar con Sofia.

Datos de Transferencia:
Alias transferencia: ACIVIL.NIUNA.MENOS

Asunto: lesbianas.

Si no te deja escribir, pone "varios"
CBU: 1910027855002701341732
Número de CC 191027013417/3

Desde el exterior paypal pcortesntref.edu.ar.
por favor enviar comprobante a esta dirección.

EL ORIGEN Y CONSECUENCIA DE LXS HOGARES EN CHILE: NIÑECES TRAS LAS JAULAS

Por: Mapuawka

Desde los orígenes de los orfanatos se ha lucrado con la vida de lxs niñeces en vulnerabilidad y pobreza. Desde tiempos coloniales hasta hoy lxs menores son fuente de venta para explotación y esclavitud, usados como mano de obra y para otros menesteres de explotación. Los hogares han llegado de manos de la iglesia, ONG y particulares de expósitos, siendo un material lucrativo para estxs.

Cientxs de niñxs llegan a las cárceles como producto de la precarización sistemática que ejerce el capital sobre ellos, y el Estado lava su explotación hacia la infancia con él slogan de rehabilitación, la cual jamás se realiza por que no es lucrativo que la niñez se sane en los daños recibidos, por lo cual esto sólo se transforma en una selva de sobrevivencia. La vulnerabilidad y abandono del sistema hacia menores que se encuentran en custodia del Estado, ha sido la principal causa de motivación para lxs cazadores de niñez que están rodeando a menores para utilizarles en la explotación sexual.

Los hogares no responden a denuncias y si llegan hacerlo, el poder judicial y la policial invalidan los hechos sólo por el hecho de ser niñxs internadxs en residencias; ante lo cual nuevamente se vulnera y sufre el abandono sistemático por ser niñxs, adolescentes y pobres en un sistema adultocentrista, que abandona las infancias y las condena reiteradamente arrebatándole su inocencia. Miles de menores están sobreviviendo en estas cárceles hoy bajo el nombre de “mejor niñez”; menores abandonados por la sociedad, por el prejuicio contra las periferias y contra quienes nacen en ellas; donde lxs niñxs que son prostituidxs o que venden droga son más condenados que el proxeneta o el narcotraficante.

En Chile todos los hogares de menores tienen más de una denuncia por abusos sexuales de parte de adultos a niñxs, mueren casi 300 menores al..., la policía ha disparado contra niñxs en los mismos hogares que custodia el Estado. Se han vendido miles de menores en agencias del SENAME y un porcentaje de ellos con venta hacia Francia.

No podemos dejar de mencionar la violencia política que viven centxs de niñxs por la militarización en el Wallmapu, que ha tenido agresiones y torturas hacia la infancia, con disparos y golpes durante allanamientos y desalojos.

La vulneración que realiza el estado hacia la infancia radica en el ADULTOCENTRISMO; este se asume a si mismo como supuesto garante de derechos y deberes de la infancia; sistematizando a través de la institucionalidad leyes que controlan a lxs individuxs, como sujetos de derecho y en el cómo deben responder ante un Contrato Social fracturado que sólo apunta a un asistencialismo para lx niñez. De esta manera se perpetua el modelo y mantiene el statu quo y el control social.

COMPAÑERA PATY RODRÍGUEZ SALE DE LA CÁRCEL CON LIBERTAD VIGILADA

Por: La Zarzamora

En una audiencia realizada durante la mañana de este lunes 3 de junio, la compañera anarquista Paty Rodríguez, salió de la cárcel con una condena de libertad vigilada, tras estar 10 meses en prisión, luego de ser detenida en el marco del ataque a Gendarmería de diciembre del 2021.

A la compañera se le impuso la prisión preventiva el 31 de julio del 2023, la cual primeramente tendría una duración de 50 días, sin embargo, las cuentas del poder varían cuando no consiguen su objetivo. Durante estos 10 meses, Paty estuvo separada de su hijo y recibiendo presiones constantes de parte del fiscal a cargo, quien mediante diferentes estrategias buscaba que la compañera entregara información que perjudicara a sus compañeros, lo cual nunca consiguió.

En un inicio fue ingresada a la cárcel, centro de exterminio de San Miguel, en donde con sus propias palabras describió «trato de llevar este proceso poniendo en práctica lo mismo que afuera con las presas: la horizontalidad y el apoyo entre nosotras, pues dentro de lo que compartimos está el odio profundo a la policía», haciendo alusión a como resistía el encierro. Posteriormente es trasladada junto a otras decenas de presas, a la cárcel de San Joaquín, en donde todas tuvieron que enfrentar las condiciones más indignantes, en un módulo inhabitable, que ellas mismas limpiaron y trajeron de hacer resistible.

Hoy logró salir de las jaulas del estado quedando condenada a 4 años y medio de libertad vigilada, sabemos que aún está bajo el castigo de este pero en otra forma, sin embargo, nos alegra que pueda vivir el reencuentro con sus queridxs.

Paty te enviamos un gran abrazo desde el sur. Aguante la coherencia, el compañerismo y la no delación.

¡PRESAS ANARQUISTAS DE TODOS LOS TERRITORIOS A LA KALLE AHORA!

ENTREVISTA A MARCELA RODRIGUEZ EX COMBATIENTE DE LAS FRP LAUTARO (Segunda parte)

Salimos a las cuatro de la mañana y él me pasó una pistola pequeña, yo estaba muerta de susto porque era la primera vez que tenía un arma en mis manos y no la sabía usar. Salí ese día a rayar con los jóvenes del MIR, con la pistola metida en una de mis botas. Después de salir unas cuantas veces más, las "fiestas" con esos compañeros terminaron, nunca supe el por qué y volví a quedarme sola. En el año '74 en la UTE, seguí con mis rayados solitarios a pesar de la gran cantidad de "sapos" e infiltrados que había. Yo no confiaba en nadie, ni siquiera en un joven que vivía en mi población y que conocí en los centros juveniles, el cual me perseguía en la universidad tratando de "pololearme" para trabajar con él, pero yo estaba bastante desilusionada y ya no quería saber nada con trabajo político.

En el año '76 me casé y luego tuve una hija la cual falleció a los meses de nacida, lo que me provocó una gran depresión y dejé la universidad por un tiempo. Cuando quise retomar mis estudios, la dictadura había cerrado la carrera, así es que me dediqué a trabajar. Después, una compañera del MAPU que también vivía en mi población, empezó a acercarse a mí y mi compañero para hacer juntos trabajo político. Empecé a trabajar con ellos, en un principio no muy convencida pues sabía la raíz católica de este partido, pero me gustó la idea porque tenía unos inmensos deseos de trabajar en contra la dictadura. El secretario general era Garretón, quien se encontraba en el exilio. A través de este partido me integré a trabajar en un centro cultural en donde teníamos un conjunto folklórico y de teatro, también se trabajaba con los niños y sus padres. De esta manera se hacía trabajo político en las poblaciones, tratando de integrar a los jóvenes para que se empezaran a organizar a través de la música, el canto, el baile, el teatro y sus propias necesidades. Luego se hacían discusiones políticas, en donde podían expresar lo que significaba la dictadura para ellos y para el país, y a través de pequeñas obras musicales teatralizadas, se denunciaban los derechos que iban perdiendo los trabajadores y la población en general. En un principio estas actividades se hacían en un local que prestaba la junta de vecinos, pero todos sabíamos que esas personas habían sido puesta en esos cargos por su afinidad con la dictadura y mucha gente no participaba con nosotros justamente por temor a esta gente. Al poco tiempo nos quitaron el local, dejándonos sin un lugar donde poder juntarnos. Fue así como se conversó con el cura de la población y se le pidió un lugar en la iglesia, en la cual pudiésemos hacer nuestras actividades, el aceptó siempre y cuando «no hiciésemos actividades políticas».

¿CÓMO Y CUÁNDO ASUMES LA VÍA ARMADA?

En 1982 el MAPU se dividió y se formó el Mapu Lautaro al cual me integré. Luego de las milicias del Lautaro pasé a participar en las FRPL (Fuerzas Rebeldes Populares Lautaro) donde continué realizando acciones en contra de la dictadura y después en contra de la "democracia" de la Concertación. Nosotros no creímos que con la Concertación se iba a resolver los problemas de la pobreza, por lo que seguimos con la lucha armada.

¿CÓMO INFLUYÓ ESTA DECISIÓN EN TU VIDA COMO JOVEN MUJER REVOLUCIONARIA?

No sabría decir si esta decisión habría influido, si no hubiesen fallecido mis dos hijas, una en el año '76 y la segunda en el '78. Luego de esto, estuve un tiempo muy deprimida, después poco a poco comencé nuevamente a ponerme en contacto con mis amigos y compañeros. No volví a embarazarme, y me dediqué solamente a la lucha contra la dictadura, incluso veía poco a mi familia, para no ponerla en peligro por si algo me pasaba.

¿CUÁL ERA EL ANÁLISIS QUE USTEDES HACÍAN ANTE EL PLEBISCITO Y LA ACOMODACIÓN DE LA «CONCERTACIÓN» EN EL PODER (LO QUE LLAMARON TRANSICIÓN)?

En el plebiscito de 1988, nosotros estuvimos todos en la calle con nuestros pocos fierros, pensábamos que Pinochet algo iba a hacer para quedarse en el poder y nosotros teníamos que estar en la calle para enfrentar esta situación. Nos fuimos a una población... Yo recuerdo que la gente votó y nosotros estuvimos desde que se abrieron las mesas receptoras de sufragios en la calle, estuvimos todo el día allí, paseándonos en la población, hasta que llegó la noche. Eran las doce, no pasaba nada, eran las dos de la mañana y todos ahí, y nosotros paseándonos... al final, bueno, cuando se supo que ganó el NO, salieron a celebrar y nosotros no supimos que hacer.

Una persona decía que estaba celebrando, que terminó la dictadura, no le podías decir: no, que ibas a seguir luchando, que la dictadura continuaba, porque esta persona estaba celebrando que ya no iba a haber tirano, que no iba a haber más muertos, el problema es que yo me equivoqué. Después me preguntaba si hubiese pasado lo que nosotros pensábamos, si Pinochet no hubiese reconocido el triunfo del No, hubiese sacado a todos los milicos a la calle ¿Qué hubiese pasado? ¿Qué hubiéramos hecho? Éramos cinco en la población, con cinco fierros, una UZI, tres pistolas y dos revólveres, una cosa así.

Cuando estos tipos sacan a los milicos a la calle no sacan tres milicos, se llena una población con trescientos milicos armados hasta el cuello, ¿Qué hubiéramos hecho los cinco en ese momento? yo no sabía ni siquiera dónde iba a dormir en la noche. Cuando ya se supo que ganó el NO y la gente empezó a celebrar, recién una persona empezó a ver dónde nosotros íbamos a dormir, no hubiéramos podido dar la pelea más de cinco minutos, porque no teníamos más municiones. Teníamos esas armas y municiones para esas armas y una recarga más. La voluntad estaba, estaba todo, pero desde el punto de vista militar, en ese momento, yo no sé si fue correcto o no salir a enfrentar el posible desconocimiento del NO por parte de los milicos.

Después, todo el aparataje de la concertación se unió para estigmatizarnos, o sea, el Lautaro éramos unos asesinos, dedicados a matar pacos, asaltar bancos y esa fue la idea que empezaron a tirar por los medios de comunicación. La gente que estaba contenta con nosotros, que le llevábamos comida, nos decían que para qué lo hacíamos si la democracia llegó, vamos a votar el próximo año, la democracia llegó en colores. Más encima todos los medios de comunicación nos tenían mala, nos trataron péssimo, se dijo lo peor del Lautaro. Y si la gente escucha todos los días que el Lautaro es mata paco, que el Lautaro era asalta bancos, que el Lautaro aquí, que el Lautaro allá, creo nos apartó un poco de la gente, pienso yo que pudo haber sido eso, que eso influyó mucho en que la gente ya no nos viera como antes y que desde la izquierda hasta la derecha, hicieran un acuerdo con los milicos para mentir a la gente y perpetuarse en el poder.

Considerando que no había una politización de las prácticas patriarcales en las orgánicas de aquel entonces

¿CÓMO LIDIABAN LAS COMPAÑERAS O TÚ MISMA CON SITUACIONES DE ESTAS CARACTERÍSTICAS?

Yo, además de ser revolucionaria y estar en la calle, era dueña de casa. También, por supuesto, mi ex compañero me ayudaba, se le daba mucha importancia a las mujeres, nos decían que nosotras nos pusieramos a la altura de los hombres. Éramos todas importantes, nos decían... todas. En el partido se le daba importancia a la mujer: 'Compañeras, tienen que participar más del movimiento' decían. En las jornadas se supone que debíamos participar todas, pero las mujeres no lo hacíamos, no sé si porque nos acostumbramos a que los hombres tocaran el tema político y estuvieran horas y horas hablando de eso, o si no asumimos nuestro rol también en ese tema, o si fue realmente que los compañeros eran machistas, por un lado nos decían que las mujeres debían estar acá discutiendo de política, pero realmente no nos daban el espacio para hacerlo, no lo sé. Pueden que sean las dos cosas.

Cuando se planificaba alguna acción y era una mujer quién tenía que llevarla a cabo, lo sentíamos como un triunfo, un triunfo nuestro, porque les estábamos diciendo a las mujeres: ustedes también pueden hacerlo, pueden comandar, más allá de ser la cocinera de las reuniones.

Considerando la orgánica jerarquizada de los grupos armados como el Mapu-Lautaro.

¿ALGUNA VEZ TE CUESTIONASTE LAS JERARQUÍAS O CONOCISTE FORMAS HORIZONTALES DE ORGANIZACIÓN POLÍTICA?

No conocí otra forma de organización, pero dentro de nosotros siempre se estaba subiendo a la comisión política a diferentes compañeros y compañeras, incluso yo misma estuve en la comisión política varias veces y participaba de las reuniones para luego discutirlas en mi grupo. Nuestro accionar que era militar, dejó un poco lo político. Teníamos todas las herramientas para la discusión política, porque teníamos el deber de saber por qué estabas en el Lautaro, porqué estabas luchando.

Sabemos que participaste en las conocidas y necesarias recuperaciones de camiones con mercadería del Lautaro, cosas que luego repartían en la población.

¿CÓMO VIVISTE ESOS MOMENTOS Y CUÁLES RECUPERACIONES TE QUEDARON MÁS GRABADAS EN LA MEMORIA?

Hacíamos muchas cosas. Pasábamos todo el día en la calle buscando información. Llegaba un compañero que decía: 'saben que vi un banco que está bien lejos de las calles principales y los pacos nunca se pasean por ahí'. Así que íbamos a ese lugar, era otro objetivo, que podíamos buscar al otro mes. Pero siempre teníamos que estar buscando objetivos, un camión de comida, que después repartíamos en alguna población, el día de pascua veíamos un objetivo de juguetes. O para el día internacional de la mujer, íbamos a una tienda de mujer y sacábamos sostenes, medias, calzones y después la repartíamos a mujeres de una población marginal.

O para los dieciocho de septiembre, también pensábamos en las cosas que de repente a la gente le gustaría, para que ese día sea especial. Repartíamos condones a los jóvenes en los colegios, montones de condones, nosotros pensamos que si una pareja se amaba y quería tener sexo, debía ser libre. Porque fue una época en que se veían muchas niñas embarazadas en los colegios, que tenían 12, 14, 15 años y las echaban, no les ofrecían poder continuar porque habían quedado embarazadas. Fue en toda esa época, en que la iglesia también se oponía a los anticonceptivos, con el poder que tiene, con sus temas morales contra el sexo, la homosexualidad y el aborto. Entonces empezamos a conversar: 'bueno, como hacemos para decirle a los muchachos que pueden hacerlo, pero que se cuiden'. Además de que sirve, que los curas les digan que no, los papás les digan que no, que los profesores les digan que no, a final de cuenta, si los cabros quieren hacerlo, lo van a hacer igual, en la escuela, en la casa, en el auto, lo van a hacer igual.

También teníamos que hacer bancos, la plata rebelde, para poder pagarle a los compañeros y compañeras que sólo trabajábamos para el Lautaro y tantas otras acciones bonitas.

CONSIDERANDO EL AUMENTO DE LA POBREZA. ¿CREES QUE LA RECUPERACIÓN AÚN ES VÁLIDA?

En este momento y como están las cosas en Chile, con la delincuencia y con la poca organización que hay en los grupos revolucionarios y subversivos, tengo mis dudas, pero sí, siempre será una opción válida mientras exista pobreza, mientras los gobiernos se roben la plata del pueblo y mientras el pueblo tenga que ir a buscar las sobras en las ferias libres para parar la olla, en algún momento esto sucederá.

Fuiste llamada la "Mujer Metralleta". Sabemos que a varias compañeras las apodaron así ¿qué piensas de esta calificación? Una estupidez. Pero al final, si lo que querían era provocar en el pueblo un rechazo hacia nosotras, hacia las mujeres, se volvió un bumerang y nos pusieron siempre en primeras páginas. Cuando llegábamos a las poblaciones nos aplaudían y gritaban ¡VIVAN LAS MUJERES!

¿HABÍA MAMÁS EN EL MAPU-LAUTARO, COMO VIVÍAN ELLAS ESAS MATERNIDADES?

Sí, habían muchas mamás, algunas volvían a sus casas a cuidar hijos que habían dejado a los abuelos y después volvían a trabajar con nosotros, otras se quedaban a hacer trabajos más livianos, algunas se quedaban definitivamente en casa y más de una participó en acciones armadas estando embarazada de varios meses.

El 14 de noviembre de 1990 participas en el rescate del pp Marco Ariel Antonioletti desde el Hospital Sótero del Río en Santiago, acción en la cual resultas herida **¿CÓMO ENFRENTASTE ESTA CONSECUENCIA DE LA ACCIÓN?**
La enfrenté con mucho coraje. La verdad es que nunca pensé que me matarían, que estaría presa o que me moriría, siempre pensé que lo que hacía era lo correcto y en el momento que me llegó la bala me dije 'cagué, pero no me verán llorar', y así fue.

¿TUVESTÉ APOYO DE TUS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS?

Sí, el segundo año me enviaban dinero porque yo pasaba de hospital en hospital, pero después la represión hizo que de a poco todos mis compañeros y compañeras cayeran presos. Cuando ya estuve mejor comencé a ir a verlos a la cárcel. Me recibieron con honores y tiempo después me hicieron varios homenajes.

¿CUÁLES FUERON LOS ERRORES QUE POSTERIORMENTE IDENTIFICASTE EN ESA ACCIÓN?

Supuestamente no debería haber pasado todo lo que pasó, siempre nuestras acciones eran limpias, desgraciadamente al caer yo herida todo cambió. Creo que al compañero rescatado lo llevaron a una casa que no debería ser y luego el dueño de casa llamado Juan Carvajal, que luego sería el Director de Comunicaciones del gobierno de Bachelet, lo delató y allí fue asesinado por pacos, ratis y fuerzas especiales. El compañero estaba desarmado.

¿CÓMO VIVIERON LA ARREMETIDA REPRESIVA DE LA “DEMOCRACIA” CON LA OFICINA Y LA MÁQUINA DE LA CONCERTACIÓN?

Con toda la propaganda en nuestra contra, con ex compañeros ahora trabajando para la Oficina y que conocían como trabajábamos, la gente en las poblaciones que antes nos prestaba sus casas, dejaron de hacerlo por temor, faltaban casas de seguridad en donde los compañeros pudieran estar tranquilos, así es que poco a poco fueron cayendo y por supuesto torturados, asesinados, compañeras violadas, igual que en dictadura. Luego hicieron la cárcel de Alta Seguridad, que ni siquiera en dictadura la habían hecho.

¿CÓMO VIVISTE LA PRISIÓN POLÍTICA?

Muy mal. Los primeros dos años casi muero en la penitenciaria de Santiago, en donde no tenían médicos que pudieran atenderme bien. Los primeros dos meses no curaron mis heridas, las que se fueron agravando hasta provocarme una septicemia generalizada. No dejaban que nadie entrara a verme, tampoco a mi abogado. Mi familia, los amigos, algunas asociaciones de DDHH estaban todo el día afuera de la penitenciaria con carteles gritando para que me llevaran a un hospital, pero no se lograba nada.

Un día entró mi abogado y cuando me vio casi se muere, yo saltaba en la cama tiritando por la fiebre, no podía hablar, estaba sudada completamente, él empezó a gritarles a los gendarmes que tenían que llevarme al hospital, que me estaba muriendo, los gendarmes se rieron y lo echaron, cuando mi abogado salió y contó como yo estaba, la gente decidió tomarse la sede de la Cruz Roja. A los días, gendarmería dio la orden de llevarme al hospital Barros Luco.

Yo no recuerdo como me sacaron, porque había perdido el conocimiento, sólo sé que los médicos que me recibieron le dijeron a mi familia que si se hubiesen demorado una hora más en llevarme, yo habría muerto. Estuve en esa cárcel un año y medio, sola, porque todas mis compañeras estaban en la cárcel de mujeres. Después me dieron la libertad condicional, pero tenía que ir a firmar todos los meses a la fiscalía militar, para que no me arrancara del país. Pasaron 10 años en donde mi familia se hizo cargo de mí y me cuidó. Luego me salió la condena, 20 años y un día. Antes que me detuvieran me asilé en la embajada de Noruega junto al que luego sería mi esposo. Pasamos en la embajada varios días, pero me negaron el asilo, yo les dije que saldría de allí con la condición de que no iría a la cárcel, sino que a un hospital en donde hubiesen médicos que pudieran cuidarme. Al final me llevaron al hospital Lucio Córdova, en donde pasé dos años cuidada siempre por ocho o diez gendarmes, que no me dejaban dormir por las noches entrando y saliendo de mi pieza, cantando o contando chistes cochinos. A veces disparaban en la noche y no dejaban dormir a los pacientes de las otras piezas. Yo estaba en una pieza sola, nunca estuve con otras compañeras. Luego en el 2001 me dieron la pena de extrañamiento y el 2002 Italia me recibió junto a mi esposo Julio Araya. Han pasado 21 años y aún estamos en Italia.

¿HOY VALORAS EL HABER SIDO PARTE DE UN MOVIMIENTO POLÍTICO QUE NO CREYÓ EN LA FALSA TRANSICIÓN?

Por supuesto que sí y creo que teníamos razón.

¿A 50 AÑOS DEL GOLPE, CONSIDERAS QUE LAS POLÍTICAS ECONÓMICAS, SOCIALES Y REPRESIVAS DE LA DICTADURA ESTÁN AÚN PRESENTES?

No sólo están presentes, las han perfeccionado mucho más. Las mujeres han tomado las armas y lo siguen haciendo en sus diferentes territorios y contexto de opresión.

La decisión que tomen deberá respetarse, si ellas creen que es lo correcto y que no queda otro camino para cambiar las cosas, que se rebelen.

¿QUIERES FINALIZAR CON ALGÚN MENSAJE O REFLEXIÓN?

Creo que se debería escribir, contar, reflexionar, recordar, conmemorar a todas y cada una de las mujeres que han luchado por la vía armada o no. Yo, así como mis compañeras, fuimos y somos mujeres revolucionarias y subversivas, al menos yo lo sigo siendo, algunas de ellas dieron la vida y las recordamos sólo nosotros.

¡VIVAN LAS MUJERES SUBVERSIVAS!

Agradecemos a Marcela por acceder a esta entrevista y ayudarnos a unir nuevas piezas de nuestra historia combativa con sus honestos y potentes relatos. Agradecemos también a Julio, por hacernos llegar las palabras de Marcela y mantener la comunicación durante la construcción de esta. Por último agradecemos a lxs compañerxs del medio de contrainformación de lxs presxs subversivxs y anarquistas Buscando la Kalle, por contactarnos y lograr la coordinación de esta entrevista.

REFLEXIONES SOBRE ANTICARCELARISMO Y PRISIÓN DESDE UNA PERSPECTIVA ANARCO FEMINISTA

¿Por qué hablamos sobre anticarcelarismo y no sólo de prisión política? ¿Por qué estamos hablando de abolir no tan solo la cárcel sino que una sociedad carcelaria?

La cárcel es un método de control del estado y no se puede comprender la opresión de la cárcel, sin comprender la opresión de este, que es la estructura que la necesita para el control social. El estado bajo sus poderes: ejecutivo, legislativo y judicial, se enfoca en mantener los privilegios de los ricos y el orden social y ¿Cómo lo hace? por medio de la coerción, el miedo al castigo, y ese castigo (que tiene que ser radical y fuerte), se materializa en la cárcel, el castigo que ejecuta el estado. De igual manera, la cárcel es un gran negocio, para gendarmes, concesionarias y el estado mismo, las sobre pobladas cárceles a diario lo dejan en evidencia.

CÁRCEL DE MUJERES Y DISIDENCIAS

El estado implementa por medio de la cárcel, violencias específicas, diseñadas bajo los mismos parámetros de las históricas torturas centradas en cuerpos y sexualidades. Muchas mujeres y disidencias, son abusadas por otrxs presxs, por la misma gendarmería o en situaciones generadas por la misma institución, tal como sucedió en el caso de la cárcel de Alto Bonito en Puerto Montt, en donde un preso gay fue trasladado se su módulo específico de disidencias, hacia otro común donde obviamente fue violado (junio del 2020). Es necesario entender que el estado y sus poderes son profundamente patriarcales y que todas sus estructuras están basadas en la dominación patriarcal.

El estado también utiliza métodos coercitivos específicos en los casos de mujeres presas, como lo son: la violencia vicaria institucional (amenaza de perder a sus hijxs por medio de la institución), el alejamiento forzado (separación de madre/hijo), la violencia obstétrica (violencia durante el embarazo y parto) y la violencia sexual (abusos, violaciones, etc). En la cárcel de

San Miguel se registran varios de estos casos -lo que no implica que no existan en otros centros de exterminio- pero gracias a las denuncias de las propias presas en redes sociales, se ha logrado visibilizar incluso trabajos de parto dentro de los calabozos, mujeres que si no hubiesen contado con un celular, habrían parido dentro de sus celdas, como en el caso de Lisbeth Martes Contreras el 2020 en la cárcel de San Miguel, o de Lorenza Cayuhan en octubre del 2016, quien tuvo que parir en grilla bajo la vigilancia de gendarmería, en Concepción. Y así, quien sabe cuántos casos de mujeres han quedado en el silencio, porque no tienen redes de apoyo, o tuvieron miedo de denunciar.

EL ORIGEN PATRIARCAL DE LA JUSTICIA

El estado es una materialización de la opresión, sin embargo la acción de dominar existe desde antes de la conformación de los estados como tal. Previo a los estados las comunidades ya enfrentaban la dominación de los imperios, y previo a la materialización de los imperios, los cuerpos de las mujeres ya habían sido trofeo de guerra. La dominación patriarcal y la especista son el origen de las estructuras de control, por ende es el origen del estado y de sus poderes. Cuando decimos “El estado es patriarcal” es porque precisamente estamos reconociendo su origen y finalidad, por tanto una estructura basada en nuestro dominio no puede ser perfeccionada, sino destruida.

Como anarquistas feministas o antipatriarcales, nos encontramos constantemente chocando con el reformismo de la posición del “pedir justicia”, específicamente cuando apoyamos casos de abusos, o femicidios. Esos dolores nos calan tan hondo, que nos unen a otras existencias, en el dolor de vivir bajo un régimen patriarcal transversal. Cuando apoyamos a las familias que están exigiendo al estado justicia,

sabemos que esa justicia no existe, es más históricamente ha estado contra nosotrxs, sin embargo es la opción que toman las familias, ya que es la única opción que se les proporciona en una situación de vulneración y dolor indescriptible.

Debemos seguir tensionando la idea de justicia más allá de nuestros círculos afines, porque las frustraciones y burlas que viven quienes han perdido a sus seres querida/es, también nos llenan de ira, sabemos que no podemos demandarle justicia a nuestro verdugo. Nosotra/es del estado no esperamos nada, estamos en confrontación permanente con él y con sus poderes, estamos contra su poder judicial, su sistema de coerción social, su justicia que trabaja para los ricos y encierra a los pobres y su justicia que trabaja para los ricos y encierra a los pobres y

que además humilla, tortura y viola a mujeres y disidencias en sus centros de exterminio carcelarios.

Debemos seguir tensionando la idea de justicia más allá de nuestros círculos afines, porque las frustraciones y burlas que viven quienes han perdido a sus seres querida/es, también nos llenan de ira, sabemos que no podemos demandarle justicia a nuestro verdugo. Nosotra/es del estado no esperamos nada, estamos en confrontación permanente con él y con sus poderes, estamos contra su poder judicial, su sistema de coerción social, su justicia que trabaja para los ricos y encierra a los pobres y que además humilla, tortura y viola a mujeres y disidencias en sus centros de exterminio carcelarios.

¿QUIÉNES SON LA JUSTICIA?

En la práctica ejemplos concretos de justicia patriarcal hay muchos. En los casos de femicidio, esta se expresa cruelmente bajo una tipificación que responde a los criterios del macho de turno. En el caso del femicidio de Isidora González, Dorito, firman el fallo de la Corte Suprema que determinó que no era femicidio los ministros: Carlos Guillermo Kunsemuller, Manuel Antonio Valderrama y el abogado integrante Diego Antonio Munita. Los dos primeros son académicos y forman a las “nuevas generaciones” de abogadxs en diferentes universidades. En registros ahora extintos de sus ex alumnos Kunsemuller, estos relataban que enseñaba derecho penal con frases como: “el ladrón para poder robar en la casa, se las arregla para pololear a la empleada» o “al ladrón le conviene engatusar a la empleada». Esta persona que objetifica a una trabajadora del hogar y la involucra en su fantasía criminal, decidía bajo esos mismos criterios qué era y qué no femicidio. Ambos ministros también estuvieron acusados constitucionalmente el 2018 por “abandono de deberes” tras liberar a 7 genocidas de Punta Peuco, lo que también habla de sus criterios ante la tortura y desaparición de personas (dorito también fue golpeada, fragmentada y estuvo desaparecida).

Con este ejemplo no pretendemos reformar la legalidad ni perfeccionar los métodos legalistas, lo que queremos plantear es que los criterios de estos personajes, finalmente deciden sobre nuestras vidas y muertes, personajes que pueden modificar y manipular las leyes bajo sus propios criterios, antojos e intereses económicos y que evidentemente están lejos de ejecutar esa idea de justicia idílica que algunxs imaginan.

El caso audios que involucra directamente al abogado Luis Hermosilla es otro ejemplo de la justicia real cruda y dura, un personaje que incluso tenía incidencia en el nombramiento de los ministros de la Corte Suprema, que tenía contactos con el poder, amigo personal y defensor penal de Andrés Chadwick, el sádico ex ministro del interior de Piñera y participó de la dictadura. Hermosilla durante estos años fabricó toda una red de influencias entre empresarios, políticos, policías y jueces, facilitando y solicitándoles información relevante sobre investigaciones, recibiendo millones pagos por sus asesorías, que incluían métodos que la misma justicia considera delitos (como quemar oficinas). Entonces cuando exigimos justicia compañeras: ¿A quien le estamos exigiendo justicia? ¿A Kunsemuller?, ¿A Hermosilla?, ¿Cómo confiar en defensores de genocidas, corruptos que hacen favores a empresarios, en esas y esos represores guardianes del poder que nos opime?

¿Quién hace las leyes? La casta política, los amigos de Hermosilla, los amigos de Kunsemuller. Son todos del mismo núcleo de poder y sus leyes son efimeras y abstractas para ser manipuladas por ellos. Parece evidente, pero incluso a todas luces, muchas mujeres y disidencias siguen esperando una ansiada reforma ficticia, que milagrosamente acabará con el patriarcado, lo cual NO sucederá por que se sostiene en él y su lógica de dominación. Por eso desde nuestra vereda antagónica a toda dominación, no queremos reformarlo, queremos destruirlo.

REFORMAR: EL ENGAÑO DE UNA JUSTICIA MEJOR

Estamos hablando del mismo poder judicial cuando piden justicia y luego decimos que esta es injusta. Los perfeccionamientos nunca irán dirigidos a nuestra protección, siempre serán dirigidos a agravar los métodos de aislamiento para la pobreza y la subversión. La justicia que algunxs quieren perfeccionar, ataca a todxs quienes alteran o accionan contra las estructuras del dominio. Nuestras compañeras y compañerxs prisionerxs, viven bajo aislamientos extremos y largas condenas. Francisco Solar, preso anarquista condenado a 86 años de prisión por atacar a los poderosos (¿Cómo tolerar esto?), Mónica Caballero, presa anarquista condenada a 12 años, calificada como cómplice los ataques al poder, Marcelo Villarroel que acaba de cumplir 16 años bajo condenas emanadas por la nefasta JUSTICIA MILITAR y quieren que cumpla 43 más por hechos de hace 30 años atrás, Juan Aliste Vega, condenado a 43 años de prisión, Joaquín García condenado a 13 años, Aldo y Lucas, también en el encierro por accionar contra los carceleros, Tortu, Ru y Panda, presxs antispecistas, en el encierro por destruir la industria de muerte Susaron (Ita se encuentra en prisión domiciliaria).

Estamos hablando de la misma justicia que mantiene a mujeres y disidencias presas por defenderse, por salvar su vida, por salvar la vida de su hija como Yesenia, como Kathy Hurtado por matar al violador y agresor de años, porque se cansaron y dejaron de ser sumisas; hablamos de la justicia que mantiene preso a Estéfano por defenderse de un ataque de transodio, porque de otra manera él habría sido la víctima. Esta justicia que algunxs quieren fortalecer, establece que no nos debemos defender, por ende pretende nuestra muerte...

EN LA KALLE NO ESTAMOS LIBRES!

CÁRCEL: ENCIERRO PARA TODXS

Hablamos de presxs a la calle porque estando fuera de la cárcel tampoco estamos en libertad. Esta reflexión anticarcelaria nos lleva a comprendernos incertxs en una sociedad carcelaria, que en las calles se presenta por medio de una vigilancia extrema, en el contexto actual con inteligencia artificial, reconocimiento facial, etc. Las calles están repletas de cámaras, pero esas cámaras no están disponibles cuando hay un femicidio, si cuando una persona acciona contra el poder o contra los pacos, pero no cuando mataron a Rennatta, no cuando mataron a Dorito. Esto es porque la vigilancia no es para salvarnos la vida. La justicia no nos protege, nos persigue y encarcela. Es importante recalcar que no solo queremos la salida de nuestrxs compañerxs de prisión, sino también el fin de la sociedad carcelaria. El ser anticarcelarias/es no quiere decir que queremos dejar sin venganza un femicidio, ahí está nuestra tarea: encontrar una forma de autodefensa y venganza que nos permita accionar autónomamente contra lxs femicidas y contra quienes nos atacan, nunca entregando la segunda mejilla. El pensar estas formas es la tarea que tenemos pendiente.

La sociedad carcelaria no sólo afecta a lxs animales humanxs, también afecta a las otras especies animales, a las aguas y a la tierra. Existen diferentes herramientas de encierro: los zoológicos que son cárceles de animales, las hidroeléctricas: que encierran el agua y la transforman en energía, la propiedad que encierra el territorio y le otorga un dueñx, el colonialismo: que encarcela los territorios dentro de estados... cuando decimos que la sociedad completa es carcelaria, hablamos de un paradigma patriarcal materializado en el encierro, que se manifiesta a partir del estado, sus estructuras y el capital, ejecutando castigos hacia todos lxs seres vivxs de la naturaleza. No podemos olvidar a nuestrxs hermanxs animales que están sufriendo el encierro, en el nefasto zoológico de Nonguén (Concepción), que sigue funcionando con animales en terribles condiciones de estrés y hacinamiento, con comportamientos estereotipados, aves que se sacan las plumas, con un papión anciano que está pasando sus últimos años en el encierro y tantas cárceles de animales que aún tenemos que destruir. La cárcel más allá de un espacio físico, es una visión de mundo patriarcal que articula a la sociedad y que obliga al resto de existencias no humanas a succumbir bajo el encierro. Por eso nuestros objetivos van más allá de la salida de nuestrxs compañerxs presxs a la calle y más allá del cierre de una cárcel, es ir hacia la destrucción de la sociedad carcelaria y los paradigmas patriarcales de dominación que la sustentan.-

NUEVA SECCIÓN

HAZLO TU MISMX

Una nueva sección se incorpora para prenderle fuego al capitalismo verde.

Queremos fomentar la autonomía de nuestros grupos de afinidad y por eso nos compartiremos, lo que tú, yo, nosotros, elles, hemos ido aprendiendo. Si quieres enviar un hazlo tu mismx escríbenos a mediolibrelazarzamora@riseup.net

COMO HACER TU PROPIA PASTA DENTAL?

El higiene dental es primordial para quienes no tenemos dinero, quienes no podríamos costear tratamientos dentales. Este tiene dos principios fundamentales, limpiar y desinfectar. La pasta dental que haremos hoy cumple estas dos funciones y se puede fortalecer con otros principios activos.

Ingredientes:

- Caolín (o arcilla blanca pulverizada y colada)
- Tintura de Canelo, Clavo, Limpiaplata, Jenjibre, Menta u otra antiséptica que sea refrescante.
- Glicerina vegetal (opcional)
- Agua destilada (también puede ser agua hervida unos minutos)

Preparación: Espolvorea la arcilla sobre un recipiente limpio y esterilizado, agrega 4 gotas de tintura por gramo de arcilla, puedes hacerlo con gotas de dos o 3 tintes. Ahora agrega agua destilada hasta obtener una consistencia que te agrade. Mezcla bien y tapa. Puedes mantenerla en la nevera, sin embargo al contener tintes antibacteriales tiene una larga duración.

Uso: aplica con tu cepillo de dientes como de costumbre. Receta es vegana y baratata.



LA LIBERACION DE BRITCHES Y EL NUEVO AUGE DE LA EXPERIMENTACION EN PRIMATES DESDE EL COVID



El 20 de abril de 1985, el Frente de Liberación Animal rescataba desde la Universidad de California a 700 animales secuestrados para la experimentación científica, entre ellos se encontraba el pequeño Britches, un bebé mono nacido en cautiverio que sufrió las más aberrantes torturas a nombre de la ciencia. En la actualidad cada año más de 100.000 primates son utilizados para la experimentación científica, y lejos de lo que pensariamos a 39 años de las torturas a Britches, acabamos de vivir uno de los períodos más terribles para ellos, la «búsqueda de la vacuna para el Covid».

LA HISTORIA DE BRITCHES

Britches nació en la universidad de California (EEUU), recién nacido fue separado de su mamá al igual que otros 24 monos bebés, a quienes les cocieron los párpados para un estudio psicológico de privación sensorial. A Britches además le colocaron un dispositivo electrónico de ultrasónico amarrado en la cabeza, que repetía sin parar una horrible grabación¹. Lo mantenían en una jaula sin atención alguna, en donde vivía aferrado a un cilindro metálico.

La duración de este abominable experimento era de 3 años, posteriormente asesinarían a Britches para estudiar su cerebro abierto. Sin embargo, aquel 20 de

abril de 1985, el ALF impidió la continuidad de aquel terrible plan de muerte, irrumpiendo en las dependencias del laboratorio, rescatando a Britches y a otros 700 animales, entre los cuales había ratones, gatos, zarigüeyas, palomas, conejos y monos, brutalmente lastimados por las torturas de la vivisección. De igual manera, se aseguraron de provocar una pérdida económica de 7000 dólares a la nefasta institución. Tras el rescate, Britches estuvo al cuidado de veterinarios de confianza del ALF. Se mantuvo en rehabilitación con cuidados y cariño para sanar sus espasmos musculares, neurosis y el estrés, provocado por los repudiables científicos.

EL COVID: NUEVO AUGE DE LA EXPERIMENTACION ANIMAL

Durante la llamada pandemia se utilizaron miles de primates en el proceso de la creación de vacunas, lo que provocó una alta demanda que incluso generó una escasez de estos, incrementando su precio, el tráfico y el macabro negocio de la explotación animal. La experimentación con Macacos rhesus y de Marmacos de cola larga para crear las vacunas contra el Covid, creció deliberadamente debido a que estos son especies que tienen un gran parecido en su secuencia de ADN con la humana².

Laboratorios como SinoVac y farmacéuticas como Moderna y Johnson & Johnson, utilizaron macacos proporcionados por empresas como Bioqual, una de las tantas empresas dedicadas a la reproducción y distribución de primates para la experimentación científica. Hasta el 2021, sólo Estados Unidos mantenía 25.000 monos en cautiverio repartidos en siete centros de primates con este fin, la mayoría eran Macacos rhesus de cara rosada. Según cifras basadas en datos de los «Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades» de EEUU³, sólo en el 2019, China le suministró 33.818 primates a ese país, más del 60% del total y en su mayoría fueron Macacos Cynomolgus.

La desbordada demanda de primates por parte de los laboratorios para la llamada «pandemia», incluso provocó que se empezara a promover la creación de una «Reserva Estratégica de Monos» para fines científicos en EEUU, la que proveería miles de primates a los laboratorios. Los macacos fueron contagiados a la fuerza y expuestos a miles de pruebas experimentales, según aseguran los mismos científicos involucrados en la búsqueda de la vacuna del covid. Una vez que los macacos son infectados, ya no pueden ser regresados con sus pares sanos, por lo que son asesinados.

En Camarles, Tarragona (Europa) se encuentra «Camarney», uno de los mayores centros de distribución y experimentación con primates no humanos del mundo y el más grande de Europa. Por él han pasado más de 30.000 Macacos de cola larga (en peligro de extinción) importados principalmente de Mauricio y Vietnam. Sólo durante el 2022 y la primera mitad de 2023, Camarney importó 4.898 macacos desde esos territorios y exportó 3.651 a Francia, Reino Unido, Holanda y Alemania⁴. Países como China, Camboya, Indonesia, Mauricio e incluso Perú, se han convertido en los principales proveedores de primates con estos nefastos fines, devastando sus propios ecosistemas.

ANTIESPECISMO CONTRA LA CIVILIZACIÓN ESPECISTA

La terrible y traumática experiencia de Britches, a la cual podemos hoy acceder con detalles gracias a la acción del ALF, nos hace cuestionar ¿Qué hicimos por evitar la multiplicación de miles de Britches durante la pandemia? ¿Fuimos parte de esa cadena de explotación y tortura? ¿Sabemos lo que sigue sucediendo hoy con los primates? Son infinitas las preguntas que surgen de esta realidad, pero más que preguntas nos deja una sensación de frustración, de la cual sólo podemos salir con la acción.

Enfrentamos a una civilización basada en el especismo y la dominación, por tanto el maltrato, la explotación y asesinato de animales, son expresiones de un paradigma que rige todo el funcionamiento social, esto incluye a la medicina formal y las farmacéuticas con sus laboratorios. ¿Hasta qué punto queremos salvar nuestras vidas? ¿Las de los miles de primates asesinados valen menos que las nuestras? Mientras la especie suprematista humana luchaba por no contagiarse de covid, por otra parte obligaba al contagio a miles de primates en los laboratorios de las potencias farmacéuticas. Mientras la humanidad era relegada a sus casas, millones de primates fueron secuestrados y traficados para suplir la gran demanda de cuerpos para experimentar y crear una supuesta cura, que jamás resultó.

Hoy recordamos la liberación de Britches, ya que el exterminio animal solo puede ser contrarrestado con nuestros cambios individuales y acciones: sabotajes, rescates y todo ataque a las estructuras del especismo.

«En los oídos de estos monstruos que sólo conocen el lucro y la sangre, que se esconden tras leyes injustas, nuestro aliento ha sido desperdiciado. La justicia para las víctimas de la vivisección se logrará no con boicots ni protestas, sino con nuestros mazos en las puertas de los laboratorios». -ALF

A 39 años de la liberación de Britches...

-NK-



Si ir más lejos, en Colombia existe el Centro de Investigación Científica Caucaseco y la Fundación Centro de Primates, entidades que actualmente se dedican a la experimentación para la búsqueda de la vacuna contra la malaria. Ambas fueron multadas en enero de este año por «no contar con los permisos de estudio con fines de investigación científica... ni con los permisos para la caza de los monos con los que experimentaban y que se encontraban en malas condiciones» según expusieron los decomisadores de 133 primates que se encontraban en cautiverio. Ya en el 2021 se había denunciado la terrible condición de los primates quienes se encontraban con: «parásitos, alteraciones en el hemograma y bioquímicas sanguíneas, asociadas al estrés y deshidratación. Además de amputaciones, fracturas antiguas y lesiones cutáneas de algunas falanges (dedos), presencia de sarro, desgaste, fracturas y ausencia de piezas en la dentadura, así como lesiones cutáneas en labios. En uno de los individuos se registró la ausencia de globo ocular». ⁵

El 40% de los primates endémicos de Abya Yala se encuentra amenazado. Cerca de 217 especies y subespecies de monos que habitan en la región se encuentran en peligro. La deforestación, caza ilegal, especies invasoras y enfermedades virales ponen en riesgo su sobrevivencia.

El 7 de noviembre del 2023 en Argentina, se cerró el último centro de experimentación con primates ubicado en el hospital de alta complejidad del Centro de Educación Médica e Investigaciones Clínicas (Cemic), los cuales serían trasladados a refugios al aire libre tras una vida entera de cautiverio y torturas.

LA ZARZAMORA ANIVERSARIO 6

6 AÑOS POR LA DESTRUCCIÓN DEL:
PATRIARCADO-ESPECISMO-ESTADO-
IMPATRICALISMO-COLONIALISMO
Y TODAS SUS FORMAS!!

Jornada anarcofeminista+feria de editoriales, fanzines y contrainformación.

Conversatorios:
Anticarcelarismo y prisión política de mujeres y disidencias.

Infancia y cárcel espiral lucrativo para el sistema del Capital.

Música:
LA VENDETA FEMINISTA CESANTES INCESANTES YADIRA EVA LUNA

VENTA DE EMPANADAS,
DULCES Y PIZZAS VEGANAS,
PROYECCIONES Y MAS

ACOPIO SOLIDARIO PARA PATY Y MÓNICA

CASA LA ESCOBIA ROZAS 974

Y mas por confirmar...

1 año sin Rennatta

El 6 de mayo se cumplió un año desde que Rennatta Rozas salió de su casa en Penco para posteriormente desaparecer hasta el fuerte temporal que la ayudó a volver. También se cumplió un año desde que comenzó la lucha de Jo su prima por develar la verdad. Desde Radio la Zarzamora, quisimos acompañar a Jo, a la familia y amistades de Rennatta con una transmisión especial, que les permitiera recordarla, pero de igual manera, pudieran expresar sus sentires ante un proceso legal nefasto. Te invitamos a escuchar esta transmisión en <https://lazarzamora.cl> Esta conversa-entrevista, se realizó en los días previos a una serie de manifestaciones organizadas en Concepción por familiares y amistades de mujeres y niñas asesinadas por machos en el Biobío. Las manifestaciones se desarrollaron el día 6 de mayo, día en que también se cumplió 1 año del femicidio de Millaray Parra, asesinada por un ex paco en San Pedro de la Paz, estando bajo la custodia de "Mejor Niñez".

El día comenzó con una manifestación frente a los tribunales de calle Juan Bosco, en donde se denunció la inoperancia del fiscal Andrés Barahona en el caso de Rennatta y de Alison Muñoz, hallada sin vida el 12 de enero de este año en el Cerro La Virgen, caso que fue cerrado como suicidio. En el lugar hablaron familiares de Millaray y Rennatta. Desde ahí comenzó la marcha hacia Plaza Acevedo, en donde se instaló un muñeco con la cara de Barahona, el que fue rociado con bencina y prendido con cadenas de fuego.

Posteriormente la manifestación avanzó hacia el SML de Concepción, lugar en donde aún mantienen a Rennatta, sin resultados de peritajes, sin información, ni comunicados de ningún tipo, lo que se contrapuso brutalmente al show implementado por la misma institución, días antes, frente al traslado de los cuerpos de los pacos quemados en la ruta hacia Tirúa.

El hecho de que la directora del SML Marisol Prado (que hasta ahora nadie conocía, jamás ha dado alguna declaración por Rennatta) hablara públicamente a los medios explicando los peritajes que realizarían a los pacos, fijara un plazo de 1 día y ordenara trabajar toda la noche a sus equipos, es una agresión más. ¿Pensaron en quienes verían esas declaraciones? ¿Pensaron en que hay una familia esperando resultados durante 1 año el cuerpo de su hija, prima, hermana para poder por fin sepultarla y despedirla? Queremos recalcar la gravedad de este hecho, un ataque simbólico de las instituciones patriarcales, que demuestra lo aberrantes y asquerosxs que pueden llegar a ser.

Por otra parte las no acciones del fiscal, dejaron a la vista una vez más, el origen patriarcal de la estructura jurídica. Este constantemente negó las carpetas investigativas a la familia y solo luego de estas manifestaciones, agilizó las diligencias legales que terminaron con la detención del femicida Diego Anticán, quien había sido el primer sospechoso y la última persona en ver a Rennatta, sin embargo, eso nunca fue considerado hasta mayo de este año, tiempo en el cual el femicida siguió abusando de mujeres, incluso violando a su ex pareja, quien también declaró en su contra. ¿Cuál era la información tan relevante que quería mantener en secreto Barahona? ¿Qué el femicida era finalmente quien todxs sabíamos?, el deslegitimar las acusaciones del entorno solo sirvió para mitigar las respuestas naturales de venganza contra el femicida y le otorgó un lapsus de tiempo para seguir agrediendo sexualmente a otras.

Anticán está en prisión preventiva, seguramente en unos meses, como tantos otros, se acercará al culto de la cárcel y será protegido ahí, lejos de nuestra rabia, lejos de nuestro legítimo deseo de venganza, porque ninguna justicia puede jamás reflejar lo que somos capaces de lograr si trabajamos en nuestra propia autodefensa, si rompemos el monopolio de la violencia, para utilizarla esta vez en nuestro beneficio.

El 13 de junio el SML finalmente entrega el cuerpo de Rennatta quien fue despedida por su querida prima y amistades. Pese a ser velada en un templo evangélico, la calle albergó a su gente tras ser violentadxs por evangélicos que incluso llamaron a la policía.

El viernes 14 fue sepultada en El Parque El Sendero de la ruta a Penco, bajo las lluvias mas fuertes de los últimos 20 años.

Que el fuego de Rennatta se expanda sobre el femicida!

NADA APAGA EL FUEGO DE RENNATTA
Acciona y hazla presente!



🌐 www.tiranosaurioveg.cl
✉️ @tiranosaurioveg
📍 Freire #1119 Concepción.

